

Für die Fraktion Grüne / Fraumättler
Astrid Basler

Postulat zur Prüfung Ausgestaltung Rathausstrasse und Zeughausplatz

Bis vor vielen Jahren gab es immer wieder Vorstösse und Abstimmungen über die Gestaltung der Strassenstücke innerhalb des Stedtli von Liestal. Leider wurden die Vorschläge aber verworfen. Bis heute wurde jedoch nichts mehr unternommen, bis auf das Hinstellen von ein paar Sitzgelegenheiten und Blumentrögen. Immerhin benützen diverse Läden das Trottoir als Angebotsfläche.

Seit Jahren liegt nun einfach alles brach, es geht nichts mehr. Während andere vergleichbaren Städte in den letzten Jahren gestalterisch eine Aufwertung erfuhren, sieht Liestal beinahe aus wie vor 50 Jahren. Der Unterschied besteht nur gerade darin, dass in der Rathausstrasse fast keine Autos mehr zirkulieren. Als Parkfläche wird die Altstadt immer noch kräftig genutzt.

Die geplante Begegnungzone in der Altstadt, welche hoffentlich im Jahr 2004 realisiert wird, ist ein Anfang. Die Grüne Fraktion begrüsst die temporeduzierte Zone innerhalb des Altstadtperimeters.

Das gestalterische Bild der Altstadtstrasse wird aber dabei nicht verändert. Unser Ziel ist es, dem Stedtli ein attraktiveres Bild zu geben. Deshalb sollen unsere Vorschläge in das Investitionsprogramm 2004 bis 2008/10 mit einbezogen werden. Falls im Zeitraum bis 2010 Arbeiten im „Untergrund“ des Stedtli anfallen, die eine Belagsentfernung erfordern, sollen Investitionen zur Umgestaltung der Altstadtflächen damit verbunden werden.

Vorschläge:

- Ausebnung der Troittoirs in der gesamten Rathausstrasse ab „Lüdinpark“ bis zum Törli.
- Nutzung und „Verstellung“ dieser Fläche mittels Bänken, auch als Gruppenbänke
- Umgestaltung der Seitengassen mit neuen Aufenthaltsflächen (Sitzinseln).
- Montage von Fahrradständern
- Entfernung des Gitters und eines Teils der Sträucher beim „Lüdinpark“

Alle diese Elemente müssen so gestellt werden, dass die Strassenfläche nicht mehr aus Trottoir und Fahrbahn besteht. Autos und Lastwagen müssen aber noch zirkulieren können.

Künstlern wird die Strassenfläche als Ausstellungsfläche offeriert.

Ich bitte den Stadtrat Liestal, diesen Vorstoss als Postulat zur Prüfung und Berichterstattung entgegen zu nehmen.

Für die Fraktion Grüne / Fraumättler
Astrid Basler

Liestal, 22. September 2003